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USHUAIA

AUTOMOVILISMO

UN MODELO DE CONSENSO FRENTE 
AL FRACASO NACIONAL

El intendente de Tolhuin, Daniel Harrington, y la presidenta del Superior Tribunal de 
Justicia de Tierra del Fuego, Dra. María del Carmen Battaini, firmaron 
un convenio de colaboración y asistencia recíproca.

REFUERZAN LA ARTICULACIÓN INSTITUCIONAL 
CON EL SUPERIOR TRIBUNAL DE JUSTICIA

PAVLOV, VALDES 
Y MELOGNO 
GANARON ANTES 
DEL RECESO

Rodrigo Almonacid, referente del movimiento VUELTA DE ROSCA, que impulsó la ley 
en 2020 en Chubut, destacó el acuerdo unánime logrado entonces en 
una Legislatura peronista y criticó la polarización que hundió la 
iniciativa en el Senado.

SE INAUGURÓ  
EL PASEO DE LA 
CENTOLLA

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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TOLHUIN

Logística Antártica, desinteligencia y desafíos actuales. La posibilidad “de hacerlo” y la 
crónica de un país psiquiátrico. Una mirada desde adentro por Alejandra Portatadino, 
quien actualmente está a cargo de la Obra Base Integrada Logística 
Antártica en Ushuaia.
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CHUBUT, PIONERA EN FICHA LIMPIA
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Nº 9614 | AÑO XXXVIII | LUNES 12 DE MAYO | AÑO 2025 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

En una nueva fecha del 
automovilismo pista organizado 
por APAP y la ACTCF, en Río 
Grande, hubo triunfos de Emilio 
Pavlov (Clase 3), Roberto Valdes (TC 
Fueguino) y Powhatan Melogno 
(Turismo Pista). 
Hora del receso.

LOGÍSTICA ANTÁRTICA 
“ARGENTINOS, A LAS COSAS”

El intendente de Ushuaia, Walter 
Vuoto, inauguró el Paseo de 
la Centolla desarrollado por 
la empresa Paseo del Fuego 
Shopping, el cual se suma a los 
atractivos que ofrece la ciudad a 
vecinos y visitantes.

INTENSIFICAN CONTROL Y VIGILANCIA 
DEL ESPACIO MARÍTIMO

OPERACIÓN MARE NOSTRUM III

En una operación conjunta, la Armada y la Aviación Naval desplegaron unidades para monitorear 
la Zona Económica Exclusiva, disuadiendo la pesca ilegal y reforzando la 
soberanía nacional.
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GEOPOLITICA 

Antes de adentrarnos en el corazón 
de esta nota, es necesario destacar dos 
cuestiones. La primera, conocer nues-
tras Bases Antárticas. En este momento 
Argentina tiene 13 bases antárticas, de 
las cuales 6 son permanentes (operativas 
año redondo) y las restantes son tempo-
rarias. Entre las permanentes se encuen-
tran; Carlini, Marambio, Esperanza, Or-
cadas, San Martin y Belgrano. Asimismo, 
existen bases de otros países, como Chi-
le, Rusia, EE.UU. y Corea etc.

La segunda aclaración pertinente, Ar-
gentina tuvo una época con sentimien-
to de Soberanía Nacional en educación, 
en industria y en consolidación territo-
rial.  La educación pública de calidad y 
la industria nacional eran la columna 
vertebral de este país. Para ello pueden 
revisarse los trabajos de Manuel Savio, 
Enrique Mosconi, Francisco de Arteaga, 
Amelio D’ Arcangelo, Segundo Storni, 
Hernán Pujato, Jorge Leal y Pascual Pez-
zano. Un país con ideas y acciones, don-
de las discusiones se centraban en el ha-
cer y progresar. ¿Por qué se toman como 
ejemplo estos ignorados próceres como 
modelos, en un escrito referente a la Base 
Integrada Logística Antártica? Es que, sin 
estudiar historia no se puede entender la 

LOGÍSTICA ANTÁRTICA “ARGENTINOS, A LAS COSAS”
Logística Antártica, desinteligencia y desafíos actuales. La posibilidad “de hacerlo” y la crónica de un país psiquiátrico. Una 
mirada desde adentro por Alejandra Portatadino, quien actualmente está a cargo de la Obra de la Base Integrada Logística 
antártica en Ushuaia.

continuidad de los procesos nacionales 
políticos. No vamos a explayarnos en la 
historia de estos héroes contemporá-
neos, ya que hoy el acceso a la informa-
ción está al alcance de todos. Si la reco-
mendación queridos lectores de buscar 
por internet y apreciar cómo fueron los 
aportes de estos argentinos para el desa-
rrollo de nuestra Nación y porque están 
íntimamente relacionados a la Antártida 
y su logística por mar y aire. 

¿QUÉ SE NECESITA PARA UN DESA-
RROLLO SOSTENIBLE?

Coinciden todos ellos en que lo necesa-
rio educación, energía e Industria. Edu-
cación, es decir, profesionales altamen-
te capacitados, combustibles es decir 
“Energía”, y por supuesto materiales de 
aleaciones de fundición, buques, aviones 
y tractores para nieve, es decir “Indus-
tria”. En síntesis, Educación, Energía e In-
dustria. ¿Las tenemos? NÓ. ¿Las tuvimos? 
SÍ. ¿Qué nos pasó en el medio?

Como Ingeniera abocada a estudiar 
los procesos que intervienen para la 
generación de una Industria Soberana 
para la Defensa, tomo como ejemplo la 
ley Jones vigente desde 1920 en Estados 

Unidos para la Industria Naval y como 
modelo superador, el alemán. Este úl-
timo ha podido lograr la más virtuosa 
alianza entre la industria privada y el 
estado. Incluso este modelo fue copia-
do por países como China y Rusia.  Por 
eso la importancia de comenzar a in-
vestigar, y a los lectores jóvenes y no tan 
jóvenes que les gusta bucear por inter-
net les recomiendo, entrar las siguientes 
páginas de la Industria Naval https://
deyseg.com/industry/374 https://www.
deutschland.de/es/topic/economia/
la-industria-alemana-los-hechos-y-nu-
meros-mas-importantes https://es.wi-
kipedia.org/wiki/Categor%C3%ADa:-
Barcos_construidos_en_Argentina.

Sobre la Industria Aeronáutica, tam-
bién hay historia argentina. Llegamos 
a ser pioneros junto a Estados Unidos 
y Rusia, en los primeros aviones a re-
acción de combate del mundo. ¿Qué 
nos pasó? Porque mientras Alemania, 
Japón, China, Rusia, Corea del Sur, Es-
tados Unidos y Rusia impulsaron y pro-
tegieron sus industrias, en nuestro país 
los genios, “Que se las saben todas”, re-
yes del “A mí me parece” en las charlas 
de café y la rosca política, supieron des-
truir todas las capacidades Industriales 
Argentinas, de empresas tanto públicas 
como privadas.

Estimo apreciados lectores que luego 
de haber buceado por internet podrán 
entender lo que significa la importancia 
de la Industria soberana para la Defen-
sa con la Logística Antártica. (Repetiré 
hasta el cansancio Industria que siste-
máticamente nos encargamos de auto-
destruir) 

LOGÍSTICA ANTÁRTICA ACTUAL

La logística Antártica de los últimos 
años, está más para un estudio psiquiá-
trico o psicológico que de ingeniería. Se 
ha vuelto totalmente incoherente, cara, 
y poco práctica. Se suma a esto, la fal-
ta de empatía entre las tres fuerzas Ar-
madas, la investigación científica, y el 
no poder trabajar en equipo donde los 
egos e intereses mezquinos personales 
se pueden describir con una palabra 
“soez” de a ver “quien la tiene más lar-
ga” con todas las miserias en el medio. A 
ello se suman también los figuretis que 
quieren ir a la Antártida para la fotito, y 
que ocupan los lugares de los que real-
mente trabajan e investigan seriamente 
los recursos Antárticos. Detrás de la foto, 
nuestros militares y científicos, que más 
de una vez se comen algún alimento 

vencido. Es un problema que lleva años, 
y digo estas cosas con la esperanza de ser 
mejores, no de buscar un culpable. Siem-
pre buscamos culpables y no mejoramos 
nada. Mientras, los recursos son cada vez 
más escasos. 

Comprender la importancia de la Base 
Integrada Logística Antártica comparán-
dola con nuestro país vecino.

Primera torpeza logística, la ubicación del 
Instituto Antártico Argentino, Universidad 
de San Martín, Prov. de Buenos Aires y cen-
tral de COCOANTAR (Comando Conjunto 
Antártico) en ciudad de Buenos Aires. 

Distancia de Buenos Aires a la Antárti-
da Base Marambio 3334 Km y de Bs As la 
base Petrel 3200 km.

En Chile INACH (Instituto Antártico 
Chileno) situado en Punta Arenas, Región 
de Magallanes y de la Antártica Chilena. 
El centro logístico antártico militar chile-
no principal se encuentra en Punta Are-
nas, en la Región de Magallanes y de la 
Antártica Chilena. La sede del Instituto 
Antártico Chileno, que gestiona parte de 
las bases antárticas, está ubicada en Plaza 
Muñoz también, Punta Arenas. 

La distancia entre la base militar Antár-
tica Capitán General Bernardo O’Higgins 
y Punta Arenas es de aproximadamente 
1356 kilómetros.

Chile cuenta en Punta Arenas, con un 
Puerto, el Astillero Naval de Reparacio-
nes, galpones para logística, aeropuerto 
con pista para grandes aviones, salones 
de reuniones y exposiciones internacio-
nales. Todo lo cual genera desarrollo, mo-
vimiento económico, conocimiento cien-
tífico, ejercer soberanía, en serio. 

PUENTE AÉREO 

En Argentina Buenos Aires- Río Gallegos 
2500 Km –Río Gallegos Base Marambio 
1.200 Km Total Km de Vuelo 3.700 – si los 
vientos nos son favorables y las decisio-
nes políticas se sumará también Río Ga-
llegos- Base Petrel 1.840 Km. Total 4.340 
Km.

Ahora bien, no sería más lógico poder 
realizar el puente aéreo mejorando y uti-
lizando la Base Aeronaval de Ushuaia que 
tiene una pista de aterrizaje independien-
te a la comercial apta para los Hércules 
C 130 (veremos luego la importancia de 
esta pista con la construcción de la Base 
Integrada Logística Antártica). Ushuaia es 
el punto geográfico más cercano.

PUENTE MARÍTIMO 

Dársena Norte Puerto de Buenos Aires 
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a Puerto de Ushuaia y de allí trasvasando 
a otro buque a la Antártida (otro sistema 
digno de estudio psicológico y psiquiá-
trico). Este Puente implica 6 días de Na-
vegación 3.000 km aproximadamente a 
Ushuaia, con el agravante de no tener co-
nectividad directa por aguas argentinas. 
Al no estar habilitado el Canal Magdale-
na, nuestros buques tienen que navegar 
por el canal Punta de Indio para salir al 
mar argentino por el río de la Plata a Uru-
guay. Este canal es angosto y encima uni-
direccional, por lo tanto, se debe esperar 
turno, en la dirección buscada que puede 
tener una demora de 2 o 3 días más. 

Observen las diferencias que desde Us-
huaia a Marambio tenemos 1.217 Km y 
a Petrel unos 1.100 Km. A solo un día y 
medio dos días como máximo de viaje. A 
ello se suman 6 días de arribar a Ushuaia, 
más la espera para lograr un espacio en el 
muelle y a ese tempo le sumamos la ope-
ración de trasvasamiento ¿Cuántos días 
tardan los insumos en llegar a nuestras 
Bases?

Ushuaia es, sin dudas, hoy un puerto 
turístico. Por lo que solo les queda a los 
buques de la Armada fondear en la Bahía 
por varios días a la espera de un lugar en 
el muelle y cuando se produce el huequi-
to, enseguida ponerse en Andana con el 
buque que va a la Antártida, trasvasar la 
carga que se llevará a las bases. Así el bu-
que que arribó con la carga a Ushuaia una 
vez descargado regresa a Buenos Aires a 
buscar más carga. Otros 6 días de ida de 
navegación más los 6 días de regreso más 
tres días de carga, y así con suerte son 15 

días para llegar y nuevamente a la es-
pera de un huequito en el muelle para 
poder realizar las operaciones logísticas 
Antárticas de la Gran Nación Argentina. 
Y así todos los años al comenzar y al ter-
minar la campaña.

Una vez más, Ushuaia es el punto geo-
gráfico más cercano. ¡AH! Y con un puer-
to natural, como pocos en el mundo. 

Párrafo aparte merecen nuestros bu-
ques. Tuve la oportunidad de colaborar 
desde mi lugar como Ingeniera de TAN-
DANOR con la Logística de la Estructura 
de la Base Petrel en Buenos Aires. Debo 
abrir un paréntesis y mención espe-
cial para reconocer el esfuerzo del CO-
COANTAR, la Armada Argentina, las tri-
pulaciones del ARA Patagonia, ARA Alte.  
Irizar, los avisos Project V92/I mod. Nef-
tegaz y el buque clase Costa Sur ARA Ca-
nal de Beagle. Este último nuestro perla 
negra. Excepto el ARA Canal de Beagle 
los restantes buques si bien tienen ca-
pacidades de Navegación polar, no son 
buques cargueros con las capacidades 
de transportar el volumen que puedan 
satisfacer actualmente el aprovisiona-
miento con todo lo que implica la logís-
tica Antártica, lo hacen a puro pulmón, 
esfuerzo y mucho sacrificio.

Dicho esto, pasemos la parte proposi-
tiva. Esto requiere repensar los recursos 
que tenemos y optimizarlos, no sin an-
tes entender la importancia de la Base 
Integrada Logística Antártica.

LA BASE INTEGRADA LOGÍSTICA 
ANTÁRTICA EN USHUAIA

Esta Base nos permitirá tener un sis-
tema logístico integrado para las tres 
fuerzas Armadas donde puedan reali-
zarse de manera eficiente, sostenibles y 
articulados los puentes aéreos y maríti-
mos. A su vez nos permitirá almacenar 
los insumos de una manera que nos 
permita agilizar la logística teniendo 
posibilidad de contar con las herra-
mientas, víveres necesarios para cada 
campaña, cercanos a las Bases donde 
están las necesidades. Contar con re-
puestos y talleres para realizar repara-
ciones durante el invierno de equipos 
sin tener que trasladarlos a Buenos 
Aires. Con esta base obtendremos una 
ostensible disminución de los costos 
logísticos, sumado las ventajas que ten-
dríamos si se instalaran el COCOAN-
TAR y el Instituto Antártico Argentino 
en nuestra Ciudad. Tendríamos así los 
Puentes Aéreo y Marítimo eficientes, 
incluso mejorando las condiciones 
ante evacuaciones y rescates. Otra po-
sibilidad de poder contar con un mue-
lle propio logístico antártico aparte de 
evitar todas las esperas descriptas, es 
que el Rompehielos pudiera tener su 
base permanente, en la Ciudad de Us-
huaia junto a otro buque logístico que 
podamos construir como ya lo hemos 
hecho con el Bahía Paraíso.

Mensaje a los Ejecutivos, Legislati-
vos, Universidades y Fuerzas Armadas, 
empiecen a mirar más para adentro de 
nuestra Patria y no tanto para afuera.  A 
valorar y poner en acción con honesti-
dad nuestras fuerzas industriales priva-

das y públicas para la Defensa. Aparte de 
las armas, la defensa también contempla 
la logística, investigación, patrullaje e in-
dustrialización de nuestros recursos de 
una manera eficiente y sostenible. De-
jemos de pensar los argentinos en cómo 
nos podemos enriquecer lo más pronto 
posible sin medir las consecuencias, que 
se entienda la importancia de la Industria 
Nacional para la Defensa y su articulación 
con empresas Nacionales conducidas 
por empresarios serios, responsables y 
con amor a el desarrollo de nuestra gran 
Nación Argentina. Hay personas Civiles y 
Militares de las Fuerzas Armadas y del As-
tillero TANDANOR, articulando empresas 
públicas y privadas que con muy pocos 
recursos trabajando mucho en la Ciudad 
de Buenos Aires, y en nuestra Provin-
cia en la Ciudad de Ushuaia y en la Base 
Petrel y Marambio de sábado a sábado 
aprovechando las horas de luz solar nos 
permite trabajar, les estamos metiendo el 
cuerpo para lograr y poder tener un siste-
ma eficiente y sostenible para el ejercicio 
de nuestra soberanía antártica 

(Esperando sinceramente que en vez de 
salir a insultar por las redes por escribir 
este artículo, como ya lo han hecho con 
mi persona a raíz de otras notas, sería 
mejor que se dejaran de cacarear y se pu-
sieran a ver cómo mejorar la relación con 
nuestra Antártida Argentina) como ex-
presara en su discurso en la Universidad 
Nacional de la Plata el filósofo Español 
José Ortega y Gasset, “¡Argentinos, a las 
cosas!”. -

Por Alejandra Portatadino
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UNO DE CADA DIEZ ALUMNOS NO 
LOGRA LEER TEXTOS SIMPLES
Los resultados de las Pruebas Aprender 2024 revelan un panorama crítico en la alfabetización inicial: el 11,6% de los estudiantes 
argentinos de tercer grado no comprende lecturas básicas, mientras solo el 18,7% alcanza competencias avanzadas. 

ALARMANTE DIAGNÓSTICO EDUCATIVO

Un informe reciente del Observatorio 
de Argentinos por la Educación, titulado 
“Aprender Alfabetización 2024: Resulta-
dos de 3° grado de la primaria”, expone 
datos preocupantes sobre las capacida-
des lectoras de los niños argentinos. 

Según el estudio, elaborado por los es-
pecialistas Leyre Sáenz Guillén y Víctor 
Volman, el 11,6% de los alumnos eva-
luados se encuentra en etapas incipien-
tes de lectura, sin lograr descifrar textos 
simples. En el extremo opuesto, apenas 
el 18,7% demuestra habilidades reflexi-
vas e inferenciales frente a contenidos 
complejos, ubicándose en el nivel más 
alto de desempeño.

La evaluación, aplicada por la Secreta-
ría de Educación nacional a 91.042 estu-
diantes de 4.178 escuelas, forma parte 
del Plan Nacional de Alfabetización y 
responde a un reclamo histórico de or-
ganizaciones pedagógicas. 

No obstante, su implementación en-
frentó obstáculos: el 13,1% de los alum-
nos seleccionados estuvo ausente, y un 
2,6% de las instituciones no participó. 

Los resultados, organizados en seis 
niveles, muestran que el 3,3% de los 
niños solo lee palabras con apoyo vi-
sual (nivel “incipiente”), mientras que 
el 8,3% restante en el nivel 1 apenas 
comienza a interpretar frases sencillas. 
En conjunto, estos dos estratos reflejan 
a quienes carecen de competencias bá-
sicas.  

Las disparidades regionales y socioe-
conómicas agravan el escenario. Chaco 
(16,6%), Santa Fe (15,9%) y Misiones 
(15,2%) lideran el ranking de estudian-
tes por debajo del nivel básico, mien-
tras Córdoba (6,2%), Santa Cruz (6,8%) 
y CABA (7,1%) presentan los índices 
más favorables. 

La segmentación por gestión educati-
va también es evidente: el 62,4% de los 
alumnos de escuelas privadas alcanza 
niveles altos (4 y 5), contra el 39% del 
sector estatal. 

A su vez, el nivel socioeconómico de-
termina el rendimiento: el 66,8% de los 
estudiantes de estratos altos logra des-
empeños avanzados, comparado con 

el 32% de los de bajos recursos.
Victor Volman, coautor del informe, 

calificó los resultados como “crudos” y 
subrayó la urgencia de priorizar la alfa-
betización. Por su parte, Gustavo Zor-
zoli, ex rector del Colegio Nacional de 
Buenos Aires, enfatizó la necesidad de 
políticas evaluativas continuas y me-
todológicamente sólidas para medir 
progresos.

Irene Kit, de la Asociación Educación 
para Todos, advirtió que, además del 
11,6% en situación crítica, casi el 20% 
de los alumnos sólo comprende textos 
literales, lo que compromete su transi-

REFUERZAN LA ARTICULACIÓN 
INSTITUCIONAL CON EL 
SUPERIOR TRIBUNAL DE JUSTICIA

En un paso clave para fortalecer 
la articulación entre el Poder Judicial 
y el gobierno local, el intendente de 
Tolhuin, Daniel Harrington, y la pre-
sidenta del Superior Tribunal de Justi-
cia de Tierra del Fuego, Dra. María del 
Carmen Battaini, firmaron un conve-
nio de colaboración y asistencia recí-
proca.

El acuerdo tiene como objetivo 
principal consolidar un trabajo con-
junto que permita mejorar la capa-
cidad de respuesta institucional ante 
las problemáticas que enfrenta la co-
munidad. En ese marco, se establece 
el compromiso de ambas partes de 
fomentar el intercambio de conoci-
mientos, experiencias, buenas prác-
ticas y programas que contribuyan 
a fortalecer el sistema de justicia y el 
abordaje de temas sociales desde una 
perspectiva más cercana y eficiente.

El convenio contempla, además, 
la coordinación de actividades de 
formación y sensibilización, como ta-
lleres, seminarios y cursos de capaci-
tación destinados a agentes y funcio-
narios de ambas instituciones.

Estas acciones se llevarán adelante 
incluyendo también a operadores so-
ciales, comunitarios, y representantes 
barriales y vecinales, con el objetivo 
de generar herramientas compartidas 
frente a temáticas de interés común.

Asimismo, se acordó articular la 

utilización de espacios y recursos que 
faciliten la implementación de estas 
actividades y potencien el alcance de 
sus beneficios. “Es importante impul-
sar el intercambio de conocimientos, 
capacitaciones, buenas prácticas y ex-
periencias, buscando brindar mejores 
respuestas y de manera más efectiva 
a las problemáticas que enfrentamos 
como comunidad”, destacaron desde 
el Municipio de Tolhuin.

De este modo, Tolhuin continúa su 
avance en el desarrollo institucional y 
el bienestar colectivo, apostando a un 
entorno más justo, equitativo y accesi-
ble para todas las vecinas y vecinos.

TOLHUIN

ción a grados superiores.
Los datos no solo confirman una cri-

sis educativa, sino que demandan ac-
ciones diferenciadas según contextos. 
Mientras el gobierno nacional promete 
reforzar el Plan de Alfabetización, espe-
cialistas insisten en que sin estrategias 
sostenidas y adaptadas, las desigualda-
des persistirán. 

La prueba, más allá de sus limitacio-
nes, ofrece por primera vez un diagnós-
tico específico sobre lectura en prima-
ria, pero su verdadero valor dependerá 
de cómo se traduzca en políticas con-
cretas.
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VUOTO DESTACÓ qUE LA 
OBRA DE IBÁñEZ DURÁN 

“DISTINGUE A LA CIUDAD, VA 
A RECORRER EL MUNDO Y LE 
PONE EL MOñO A ESTE GRAN 
ESPACIO qUE DESARROLLÓ 

PASEO DEL FUEGO”, 
REMARCÓ qUE “EL ESFUERZO 
qUE hIZO LA EMPRESA EN EL 
CONTEXTO COMPLEJO POR 
EL qUE ATRAVESAMOS ES 

MARAVILLOSO”.

El jefe del Ejecutivo municipal en-
cabezó el acto junto a Catalina Gómez 
Soto y Gustavo Baré, directivos de la 
empresa, y a Simón Ibáñez Durán, au-
tor de la obra que le da el nombre al 
nuevo espacio de uso comunitario, al 
cual se podrá acceder desde y hacia el 
shopping por el nuevo ingreso. 

El intendente destacó que la obra de 
Ibáñez Durán “distingue a la ciudad, va 
a recorrer el mundo y le pone el moño 
a este gran espacio que desarrolló Pa-
seo del Fuego”, remarcó que “el esfuer-
zo que hizo la empresa en el contexto 
complejo por el que atravesamos es 
maravilloso, y es un gran placer ver que 
pudieron llevar adelante este proyecto”, 
y sostuvo que “Ushuaia le dio la espalda 
al mar durante muchos años y esta obra 
es una nueva mirada y una reivindica-
ción a ese mar y al Canal Beagle”. 

Además, mencionó que “haber po-
dido encarar esta obra en conjunto con 
nuestros equipos técnicos habla del 
trabajo conjunto entre el sector privado 
y el sector público”. 

Luego anunció que “pasado el in-
vierno con la fábrica municipal de as-
falto vamos a intervenir en este sector, 

SE INAUGURÓ EL PASEO DE LA CENTOLLA
El intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, inauguró el Paseo de la Centolla desarrollado por la empresa Paseo del Fuego Shopping, 
el cual se suma a los atractivos que ofrece la ciudad a vecinos y visitantes. 

lo que significará terminar de poner 
en valor el área costera”.

Por otra parte, Vuoto agradeció a la 

Cámara de Comercio y al sector priva-
do “por el acompañamiento a inicia-
tivas de la Municipalidad de Ushuaia 
como el programa de capacitación 
laboral “Mujeres en Marcha’”, y defi-
nió que el sector privado “es un actor 
clave” ya que “cientos de mujeres de la 
ciudad hoy tienen una nueva oportu-
nidad laboral y eso habla del compro-
miso con la comunidad”. 

En tanto, Baré expresó que “para 
Paseo del Fuego es un día muy espe-
cial porque se cumple un compromiso 
asumido hace varios años”, agradeció 
al intendente por “destrabar la cues-
tión política” y reconoció a las áreas 
municipales que colaboraron con el 
desarrollo del paseo. 

A su vez, Gómez Soto dijo que el 
Paseo de la Centolla “fue un sueño, 
luego un proyecto y hoy es una reali-
dad”, y agregó que “era una obligación 
que teníamos y creíamos que era muy 
bueno poder darle un poco de arte a 
este nuevo espacio, es una manera de 

vincularnos con toda la comunidad”. 
Asistieron a la inauguración la vi-

ceintendenta Gabriela Muñiz Siccardi, 
integrantes del Gabinete municipal, 
concejales y trabajadores de Paseo del 
Fuego Shopping.

EL INTENDENTE VUOTO Y DIRECTIVOS DE PASEO DEL FUEGO SHOPPING
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Dos triunfos para la capital y uno para 
los dueños de casa. El ushuaiense Emi-
lio Pavlov arrasó a lo largo del fin de se-
mana en la Clase 3, logrando su segunda 
victoria consecutiva.

Después de haber sido con claridad el 
más veloz en la clasifica, hizo lo propio 
en la serie y en la final tuvo que repo-
nerse tras una mala largada donde fue 
superado por Lautaro Savedra.

Pero en solo dos vueltas recuperó la 
ubicación de privilegio, aunque una fa-
lla lo volvió a tirar para atrás.

Sin embargo, recuperó el buen andar 
de su auto y nuevamente el primer lugar 
y desde allí hasta el final, no tuvo mayo-
res inconvenientes para sumar un nue-

PAVLOV, VALDES Y MELOGNO 
GANARON ANTES DEL RECESO
En una nueva fecha del automovilismo pista organizado por APAP y la ACTCF, en Rio Grande, hubo triunfos de Emilio Pavlov 
(Clase 3), Roberto Valdes (TC Fueguino) y Powhatan Melogno (Turismo Pista). hora del receso.

vo triunfo que lo pone en carrera hacia 
el título.

Segundo fue Savedra y tercero finalizó 
Enzo Moschner en su mejor resultado 
dentro del segmento.

Por su parte, el experimentado Rober-
to Valdes pudo prevalecer en el TC Fue-
guino después de una gran lucha con 
Nico Pranteda y Luca Garcia, que venía 
de ser el mejor en clasificación y serie.

La diferencia final fue de apenas tres 
décimas sobre Pranteda -Garcia terce-
ro- ilusionando a todos con una segun-
da mitad mucho mas atractiva para el 
segmento con más historia.

En tanto, dentro del Turismo Pista, el 
pibe Powhatan Melogno sigue demos-

trando su capacidad y la gran planta 
impulsora para adjudicarse de inicio 
a fin la definición por delante de Enzo 
Maciel.

Para destacar el gran rendimiento de 
Franco Prokopiw en su retorno, a pesar 
de abandonar en la carrera definitiva.

La foto es gentileza de Maxi Romero.

COOPERATIVAS DE TODO 
EL PAÍS DEBATIERON 
ESTRATEGIAS EN UShUAIA

Representantes de cooperativas 
de diversos rubros se reunieron en 
la Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego para analizar desafíos 
comunes, en un escenario marca-
do por la retracción productiva y la 
apertura importadora.

El primer encuentro nacional de 
cooperativas se realizó este viernes 
y sábado en Ushuaia, con la parti-
cipación de organizaciones de Bue-
nos Aires, Santa Fe y Tucumán, entre 
otras provincias. La actividad, orga-
nizada por empresas recuperadas 
como Renacer, buscó intercambiar 
experiencias y articular respuestas 
frente a las políticas económicas del 
gobierno nacional.

Mónica Acosta, representante 
de Renacer, explicó que la iniciativa 
surge “como parte de un programa 
que están llevando adelante dis-
tintas empresas recuperadas, pero 
también con la particularidad de 
que todas somos cooperativas de 
distintos rubros: algunas de la pro-
ducción, otras de servicios, e inclu-
so algunas que prestan servicios al 
Estado”. Destacó la importancia de 
“tejer redes y puentes para armar un 
programa común que nos unifique 
y, por qué no, también plantear po-
líticas públicas por región”.

El contexto económico fue uno 
de los ejes centrales del debate. 
Acosta señaló que “muchas coope-
rativas no pueden llevar adelante 

sus ejercicios contables, el pago a pro-
fesionales, ni acceder a créditos ban-
carios si no tienen una garantía real. 
Eso es un impedimento para competir 
en igualdad de condiciones con otras 
empresas”. Agregó que el modelo ac-
tual, con “apertura indiscriminada de 
importaciones, desalienta la produc-
ción local”.

Respecto al encuentro, afirmó que 
“la solidaridad entre cooperativas 
es un factor común, el ABC que nos 
constituye”, y adelantó que no será el 
último: “Arranca en Ushuaia, al fin del 
mundo, pero no se descarta llevarlo a 
Río Grande u otras provincias”.

En cuanto a la cooperativa Rena-
cer, Acosta confirmó que, tras meses 
sin actividad, retomaron la produc-
ción esta semana con un trabajo a 
fasón. “Se están produciendo televi-
sores y próximamente plaquetas de 
aire, aunque en un volumen menor 
a otros años”. Sin embargo, mostró 
preocupación por los posibles cam-
bios en los regímenes de promoción 
industrial: “Cualquier modificación 
a la ley 19.640 afectaría nuestra com-
petitividad, sumado a los altos costos 
logísticos y la competencia de impor-
taciones”.

Finalmente, Mónica Acosta reafir-
mó el compromiso de los trabajado-
res: “Los compañeros tienen la firme 
convicción de defender la ley, pero 
también de diversificar estrategias 
para sostener las fuentes de trabajo”.

AUTOMOVILISMO

FRENTE AL CONTEXTO ECONÓMICO
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Entre el 16 y el 30 de abril, Argen-
tina llevó a cabo la operación “Mare 
Nostrum III”, un despliegue estratégico 
destinado a fortalecer el control y la vi-
gilancia de sus aguas jurisdiccionales. 
La iniciativa, coordinada por el Coman-
do Conjunto Marítimo, involucró al 
patrullero oceánico ARA Storni y a una 
aeronave Beechcraft B-200 M, logrando 
identificar más de 400 buques pesque-
ros y logísticos, tanto nacionales como 
extranjeros, y asegurando que las em-
barcaciones de arrastre se mantuvieran 
fuera de la Zona Económica Exclusiva 
Argentina (ZEEA).

El ARA Storni, perteneciente a la Di-
visión Patrullado Marítimo con base en 
Mar del Plata, navegó hacia los límites 
de la ZEEA, cubriendo un área que se ex-
tiende desde las costas de Viedma, en Río 
Negro, hasta las proximidades de las Islas 
Malvinas. Su misión consistió en mo-
nitorear las concentraciones de buques 
pesqueros extranjeros, actuando como 
elemento disuasivo frente a posibles in-
cursiones no autorizadas. Paralelamente, 
el Beechcraft B-200 M de la Escuadrilla 
Aeronaval de Vigilancia Marítima realizó 
dos vuelos de reconocimiento, cubriendo 
más de 41.000 millas náuticas cuadradas 
en ocho horas de operación. Equipado 

INTENSIFICAN CONTROL Y VIGILANCIA 
DEL ESPACIO MARÍTIMO
En una operación conjunta, la Armada y la Aviación Naval desplegaron unidades para monitorear la Zona Económica Exclusiva, 
disuadiendo la pesca ilegal y reforzando la soberanía nacional.

con sistemas de detección avanzados, 
el avión permitió una vigilancia aérea 
eficaz, complementando el trabajo de 
la unidad naval.

La supervisión en tiempo real es-
tuvo a cargo de la Central de Opera-
ciones Buenos Aires, dependiente del 
Estado Mayor Conjunto de las Fuerzas 
Armadas, que garantizó la coordina-
ción entre los medios desplegados. 
Esta sinergia no solo optimizó la capa-
cidad de detección, sino que también 
reforzó la presencia del Estado en una 
zona de alto interés económico y es-
tratégico, particularmente durante la 
temporada de pesca de calamar, que 
registra mayor actividad entre no-
viembre y mayo.

Además de las tareas de vigilancia, 
la tripulación del ARA Storni aprove-
chó la misión para realizar ejercicios 
de adiestramiento, incluyendo simu-
lacros de incendios, control de ave-
rías, maniobras de rescate con lanchas 
semirrígidas y prácticas de Visita, Re-
gistro y Captura (VRC). Estos entrena-
mientos, esenciales para operaciones 
en escenarios complejos, subrayan el 
compromiso de la Armada Argentina 
con la preparación constante de su 
personal.

OPERACIÓN MARE NOSTRUM III

La operación “Mare Nostrum III” 
no sólo consolidó el control sobre el 
mar argentino, sino que también de-
mostró la capacidad del país para pro-

teger sus recursos naturales y ejercer su 
soberanía en aguas jurisdiccionales, en 
línea con los intereses vitales de la Na-
ción.
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 En el marco de una nueva recepción de equipos y materiales esenciales para la sala de máquinas del natatorio, el intendente, 
Martín Perez recorrió las instalaciones de la obra. Durante la visita destacó que “queremos que Río Grande se consolide como esa 
ciudad del deporte que todos soñamos”.

EL MUNICIPIO CONTINÚA RECIBIENDO EqUIPAMIENTO 
PARA EL NUEVO NATATORIO OLÍMPICO 

El intendente Martín Perez, junto la 
secretaria de Obras Públicas, Silvina 
Mónaco, supervisó la llegada de nue-
vos equipamientos para el Natatorio 
Olímpico del barrio Chacra II. 

La obra presenta un avance de más 
del 80% y sólo resta culminar los traba-

jo internos y de instalación, con el ob-
jetivo de transformarse en una infraes-
tructura deportiva de primer nivel. 

Al respecto, el intendente, Martín Pe-
rez, destacó que “el natatorio olímpi-
co es una obra que venimos llevando 
adelante con mucho esfuerzo, con los 

recursos propios de nuestro munici-
pio, con el aporte de nuestros vecinos 
y vecinas, y queremos que pronto sea 
una realidad”.

En tal sentido, Perez subrayó que “en 
este último año realizamos una inver-
sión de más de mil millones de pesos 
para adquirir todos los equipamientos 
e insumos claves que muy pronto co-
menzarán a ser instalados”.

“Con el inició de esta etapa final, 
seguiremos trabajando con mucha 
energía para que en algunos meses 
podemos tener inagurado este natato-
rio, una obra emblemática y muy es-
perada por nuestra ciudad”, concluyó 
el intendente. 

Por su parte, la secretaria de Obras 
Públicas, Silvina Mónaco señaló que 
“en esta etapa continúan los ingresos 
de los insumos que forman parte de la 
sala de máquinas del natatorio, como 
son los tanques de reserva de agua mix-
ta, las calderas para el gran espacio de-
portivo, como así también las calderas 
para la climatización de la pileta. En los 
próximos días comenzarán a llegar más 
materiales y accesorios para el sistema 
de filtrado”.

Finalmente, Mónaco afirmó que “con 
estas recepciones nos estamos acer-
cando a la fecha de reactivación de esta 
gran obra que cambiará la historia en 
materia deportiva de Río Grande”.

BORGNA DESTACÓ EL 
AVANCE EN LA OBRA DEL 
ACCESO A UShUAIA

La secretaria de Planificación e 
Inversión Pública de la Municipali-
dad detalló la finalización del asfal-
tado y el inicio de la segunda etapa, 
centrada en iluminación y ordena-
miento vial, con normalización del 
tránsito en el ingreso a la ciudad.

La obra de remodelación del 
acceso a Ushuaia avanza según lo 
previsto, con la primera etapa -el 
asfaltado completo- ya finalizada y 
una segunda fase en marcha, cen-
trada en mejoras estructurales y de 
seguridad. Belén Borgna, secretaria 
de Planificación e Inversión Pública 
de la Municipalidad, confirmó en 
diálogo con FM Master’s que, pese a 
que el pliego original estimaba 120 
días de trabajo, la empresa aceleró 
los tiempos para cumplir con los 
objetivos antes de la temporada.

“Al mes de mayo, habiendo cum-
plido los objetivos que nos había-
mos propuesto al inicio de lo que 
es la temporada 2024-2025, se pudo 
terminar con todo lo que son las 
carpetas asfálticas”, explicó Borgna. 
Ahora, los esfuerzos se concentran 
en “el tendido de cañerías, electrici-
dad en general para poder poner el 
tema de la iluminación, todo lo que 
es el bulevar central del ingreso a la 
ciudad”. Aseguró que, en las próxi-
mas semanas, el trabajo será “pura y 
exclusivamente” en esas tareas.

Respecto a la circulación, Borg-
na afirmó que “ya se normalizó de 
alguna manera todo lo que es la cir-
culación”, aunque reconoció que 
persisten ajustes pendientes. “Estu-
vimos en el sector con el secretario 
de Gobierno y agentes del área de 
señalización para definir la nueva 
cartelería”, detalló, ya que la retira-
da de señales durante la obra gene-

ró confusiones. “Muchas personas no 
atienden a las señalizaciones que una 
vez estaban puestas”, admitió.

Sobre los cambios definitivos en el 
tránsito, aclaró que, en líneas genera-
les, el flujo vehicular mantendrá su di-
námica previa, aunque con controles 
reforzados en puntos críticos, como el 
desvío hacia el barrio Akar. “Los giros 
en U implementados por la obra no 
son seguros en términos de tránsito”, 
reconoció. La segunda etapa, que se 
extenderá hasta la primavera, incluirá 
“la puesta en valor de todo el sector”, 
desde las torres de ingreso hasta la fo-
restación y señalización.

Además, Borgna destacó la fina-
lización de otras obras viales en la 
ciudad, como el asfaltado en la calle 
Provincia Grande, que ya está “prácti-
camente al 100%”. Con estos avances, 
concluyó, “se cumplieron por demás 
los objetivos para esta temporada”.

“SE CUMPLIERON LOS OBJETIVOS”

RÍO GRANDE
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RODRIGO ALMONACID, 
MILITANTE DEL 

MOVIMIENTO IMPULSOR, 
RECONSTRUYÓ EN FM 

MASTER’S EL PROCESO: 
“TUVIMOS UN hISTORIAL 

FEO, CON CAUSAS 
COMO EMBRUJO O 
REVELACIÓN, PERO 

LOS DIPUTADOS 
ENTENDIERON qUE ESTO 

ERA NECESARIO.

Mientras el proyecto de Ficha Lim-
pia naufragaba en el Senado nacional 
entre cruces partidarios, Chubut emer-
ge como un caso paradigmático. En 
2020, bajo un gobierno peronista y con 
solo dos diputados opositores, la pro-
vincia sancionó por unanimidad su ley 
de inhabilitaciones para condenados 
por corrupción. 

Rodrigo Almonacid, militante del 
movimiento impulsor, reconstruyó en 
FM Master’s el proceso: “Tuvimos un 
historial feo, con causas como embru-
jo o revelación, pero los diputados en-
tendieron que esto era necesario. La 
ley salió en plena pandemia, en sesión 
virtual, con el respaldo del vicegober-
nador Ricardo Sastre (PJ) y las 300.000 
firmas que entregamos”.

El modelo chubutense, progresi-
vo en su alcance, comenzó con delitos 
contra la administración pública y lue-
go incorporó otras figuras. “Es un pro-
ceso -explicó Almonacid-. Primero se 
incluyeron los delitos de corrupción, 
después los sexuales, y finalmente el 
gobernador Torres sumó todos los dolo-
sos”. Un detalle clave: la discusión evi-
tó personalismos. “Acá primó mejorar 
la calidad institucional. El peronismo 
tomó esta bandera sin particularizar, 
pese a tener mayoría absoluta en la Le-
gislatura”.

Frente al debate nacional, donde la 
iniciativa se redujo a un choque “pro 
o anti Cristina”, Almonacid enfatizó el 
espíritu original: “No queremos repre-
sentantes con condenas por corrupción 
confirmadas por dos tribunales. Es algo 
básico. Cuando se habla de quién tiene 
más causas, se degrada el proyecto”. 

Rodrigo Almonacid, referente del movimiento que impulsó la ley en 2020 en Chubut, destacó el acuerdo unánime logrado 
entonces en una Legislatura peronista y criticó la polarización que hundió la iniciativa en el Senado.

Aunque celebró el avance provin-
cial , junto a otras reformas como la 
eliminación de fueros, lamentó la 
actitud del senador Carlos Linares 
(PJ), quien votó contra la ley nacio-
nal, en contraste con sus pares pro-
vinciales.

Sobre el impacto, destacó que la 
transparencia atrae inversiones, pero 
criticó al Gobierno: “No vinculan la 
mejora institucional con la econo-
mía. El manoseo en el Congreso, sin 
quórum o con proyectos alternativos, 
muestra que no lo tomaron en serio”. 

Con la iniciativa frenada hasta 2026, 
Almonacid apuesta a replicar el camino 
chubutense: “Seguiremos trabajando 
en municipios y provincias. Tierra del 
Fuego ya tiene proyectos”. Una hoja de 
ruta que, en su visión, debe ascender 
“de abajo hacia arriba”.

UN MODELO DE CONSENSO FRENTE 
AL FRACASO NACIONAL

CHUBUT, PIONERA EN FICHA LIMPIA
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Victoria Lerario, directora de la obra 
“La Espuma del Mar”, confirmó la aper-
tura de un casting para actores y actrices 
que deseen sumarse al proyecto, copro-
ducido por el Teatro Nacional Cervan-
tes y la Municipalidad de Ushuaia. La 
convocatoria, que permanecerá vigente 
hasta el 19 de mayo, busca intérpretes 
de entre 30 y 65 años, aunque el rango 
no es excluyente. “Es un casting abier-
to en primera instancia”, aclaró Lerario 
durante una entrevista en FM Master’s, 
donde detalló los requisitos y el proceso 
de selección.

La obra, escrita por el dramaturgo bo-
naerense Carlos Diviesti, se enmarca 
en el programa “Produce en el País”, 

CONVOCAN A ACTORES PARA OBRA 
TEATRAL EN EL CERVANTES
La directora fueguina busca intérpretes para “La Espuma del Mar”, una producción federal que se estrenará en octubre en 
Ushuaia. Las audiciones cierran el 19 de mayo.

una iniciativa del Cervantes para fi-
nanciar montajes en todas las provin-
cias. “Faltaba integrar Tierra del Fue-
go, Antártida e Islas del Atlántico Sur”, 
explicó Lerario. “Nuestra provincia era 
una de las que faltaba en esta promo-
ción que hace años viene haciendo el 
Cervantes, así que es motivo de mucha 
alegría”.

“La Espuma del Mar” es una pieza 
familiar con elementos mitológicos, 
situada en una isla. “Nuestro objetivo 
principal era acercar el teatro a toda 
la familia, que sea una propuesta para 
que tanto chicos como grandes puedan 
disfrutar”, señaló la directora. 

La trama sigue las aventuras de cua-

tro personajes, lo que demandará de 
los actores “un buen manejo expresivo, 
corporal y vocal”. Lerario enfatizó que, 
además de las habilidades técnicas, los 
postulantes deben contar con disponi-
bilidad: “Tener tiempo para dedicarse 
de lleno a esta posibilidad no es algo 
menor”.

Los interesados deben completar un 
formulario en la página web del Tea-
tro Nacional Cervantes, donde figuran 
las bases y los materiales requeridos, 
como fotografías y datos de experien-
cia previa. “Las audiciones finales se-

rán en la Sala Nini Marshall”, adelantó 
Lerario, quien invitó a participar inclu-
so a quienes no tengan formación acto-
ral: “Todos tenemos un actor escondido 
en potencia, hay que darle cauce”.

El estreno está previsto para octubre, 
en coincidencia con el aniversario de 
Ushuaia. “Vamos a estar trabajando 
todo el año en esto, conectados a una 
energía de creatividad”, concluyó la di-
rectora, marcando el inicio de un pro-
ceso que promete integrar a la comu-
nidad local en un proyecto de alcance 
nacional.

VICTORIA LERARIO, DIRECTORA
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¿qUÉ TRÁMITES SE PUEDEN REALIZAR 
EN LA SUBSECRETARÍA DE hÁBITAT?
El Municipio recuerda a los y las riograndenses las gestiones que se pueden llevar adelante en dicha oficina. Se destaca que, 
durante la gestión municipal del intendente Martín Perez, la política habitacional es un eje central en el que se trabaja para dar 
respuestas concretas en el corto y mediano plazo a cada familia de Río Grande.

El Municipio de Río Grande recuerda 
a las vecinas y vecinos los trámites que 
pueden realizarse en las Direcciones de 
Hábitat, Catastro y Desarrollo Urbano 
de la Subsecretaría de Hábitat y Orde-
namiento Territorial -dependiente de la 
Secretaría de Gobierno-.

Los mismos incluyen la inscripción 
de postulantes del 1 al 10 de cada mes; 
actualización de legajos de postula-
ción; trámites generales de predios fis-
cales; la certificación domiciliaria (N° 
de puerta); valuación fiscal; cambio de 

titularidad de inmueble; traslado de 
vivienda; factibilidad comercial, de 
dársenas y de usos de suelo; trámite 
de mensura, entre otros. Asimismo, 
funcionan la Dirección de Obras Par-
ticulares y un box de Rentas para rea-
lizar trámites vinculados a las áreas.

Quienes quieran más información, 
se pueden acercar a la Subsecretaría 
de Hábitat y Ordenamiento Territo-
rial, ubicada en 9 de Julio 601 (Plan-
ta Baja), de lunes a viernes, de 9 a 16 
horas. Asimismo, pueden realizar sus 

consultas a través del teléfono 436200, 
Interno 2202 (mesa de entrada de la 
Subsecretaría de Hábitat y Ordena-

miento Territorial); Interno 2203 (Di-
rección de Desarrollo Urbano) o al In-
terno 3049 (Dirección de Catastro).

La exposición “Tejiendo Lazos de 
Solidaridad” exhibirá cinco años de 
trabajo voluntario en la confección de 
juegos didácticos y abrigos, con talleres 
abiertos y actividades para toda la co-
munidad.

Desde el lunes 12 hasta el domingo 
18 de mayo, el Centro Cultural Nueva 
Argentina albergará la exposición “Te-
jiendo Lazos de Solidaridad”, una ini-
ciativa que refleja medio decenio de la-
bor voluntaria en Ushuaia, Río Grande 
y Tolhuin. La muestra, organizada por 
la asociación homónima, presenta-
rá los resultados de una campaña que 
comenzó en 2020 y que ha crecido en 
participación y alcance.

Florencia Gauna, presidenta de la 
entidad, explicó por FM Master’s que el 
proyecto surgió durante la pandemia: 
“Esta campaña nace en pandemia, lue-
go al 2019, cuando se declara la emer-
gencia, arranca una campaña que crea 
la legisladora Victoria Vuoto, una cam-
paña que trata de poder realizar algún 
juego didáctico de madera, sumado a 
un abrigo que tejen y generan los cen-
tros de jubilados”. 

Con los años, la iniciativa sumó más 
colaboradores y amplió su impacto: “Es 
una campaña que ha crecido mucho en 
voluntariado, y hay gente que se suma a 
dar su apoyo voluntariamente, pero ya 
no sólo con juegos didácticos y abrigos, 
sino también con insumos, con artícu-
los de librería, con colaboraciones para 
venta de bonos, venta de empanadas”.

La exposición busca visibilizar este 
esfuerzo colectivo. “La expo trata más 
que nada de poder conocer lo que es 
Tejiendo Lazos, tiene cinco años, es 
muchísimo lo que se ha hecho”, señaló 
Gauna. Además de la muestra perma-
nente, habrá talleres abiertos el sába-
do 17, donde se enseñarán técnicas de 
costura, tejido y carpintería. “Estamos 
preparando algunos cursos express 

para justamente mostrarle a la gente 
que no es muy complicado y cómo se 
pueden hacer de esta manera los teji-
dos, los juegos, las muñecas”, detalló.

El cierre, el domingo 18, incluirá 
actividades lúdicas para niños. “Espe-
ramos por ahí tener más participación 
de la ciudadanía el domingo, sabemos 
que es un día de descanso, pero espera-
mos este momento un montón”, afirmó 
Gauna. La entrada será libre y gratuita, 
en horario de 10 a 17, excepto el día in-
augural, que comenzará a las 18.

PRESENTAN UNA MUESTRA 
SOLIDARIA EN EL CENTRO 
CULTURAL NUEVA ARGENTINA

JUEGOS DIDÁCTICOS Y ABRIGOS

RÍO GRANDE
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Walter Ruano, referente de Defensa 
Civil de Ushuaia, confirmó que se re-
gistraron más de 150 réplicas del sis-
mo ocurrido el viernes pasado, aunque 
solo una fue percibida por los habitan-
tes. “Solo una de ellas fue sentida, que 
fue el mismo día del movimiento sísmi-
co a las 3:10 de la tarde”, señaló en FM 
Master’s. Las demás, aunque detecta-
das instrumentalmente, no generaron 
alerta en la población.

El monitoreo de estos eventos se rea-
liza en coordinación con la Estación 
Astronómica de Río Grande, que cuen-
ta con dos sismómetros. “Nosotros, 
viendo los monitores, podemos hacer 
un cálculo de distancias. A partir de 
los gráficos que vemos en la pantalla, 
determinamos el epicentro”, explicó 
Ruano. Esta información es comparti-
da con las defensas civiles de Tolhuin 
y Río Grande para unificar criterios de 
respuesta.

Tras el sismo, se reforzaron los si-
mulacros de evacuación en escuelas. 
“Aprovechando el evento de la semana 
pasada, dimos comienzo nuevamente 
a la serie de simulacros que hacemos 
de forma rutinaria”, indicó. Hasta el 
momento, se realizaron ejercicios en al 
menos 10 instituciones educativas, con 
protocolos adaptados para alumnos 
con necesidades especiales.

Respecto a las medidas de prevención 

VAN MÁS DE 150 RÉPLICAS DEL SISMO EN UShUAIA
El titular de Defensa Civil informó que solo una de las réplicas fue percibida por la población. Además, explicó los protocolos 
de evacuación y simulacros en escuelas tras el evento sísmico.

en los hogares, Ruano recomendó 
contar con un kit de emergencia. “Se 
habla de tener un kit de supervivencia, 
que puede ser una mochila, un canas-
to o una caja con elementos básicos: 
botiquín, agua, alimentos no perece-
deros, linterna y radio a pilas”, detalló. 
Además, enfatizó la importancia de 
que las familias conozcan los puntos 

de encuentro establecidos por las es-
cuelas.

Aunque el interés en la preparación 
ante sismos aumentó tras el evento 
reciente, Ruano anticipó que podría 
disminuir con el tiempo. “Sabemos 

que este empuje se va a ir diluyendo con 
el paso de los meses”, admitió. No obs-
tante, Defensa Civil continuará con los 
simulacros hasta el inicio del invierno, 
cuando las condiciones climáticas difi-
culten estas actividades.

DEFENSA CIVIL USHUAIA 

La Municipalidad de Ushuaia llevó 
adelante una nueva edición del ta-
ller sobre “Prevención de Consumos 
Problemáticos de Sustancias”, en el 
marco del programa “La Muni en tu 
Escuela”.

La propuesta es implementada por 
la Dirección de Derechos Humanos y 
Prevención dependiente de la Secre-
taría de Políticas Sociales, Sanitarias y 
Derechos Humanos. 

Estuvo dirigido a estudiantes del úl-

SE REALIZÓ UN TALLER 
SOBRE PREVENCIÓN DE 
CONSUMOS PROBLEMÁTICOS 
DE SUSTANCIAS 

timo año del Centro Polivalente de Arte 
“Prof. Inés María Bustelo”. Participaron 
25 alumnos que estuvieron  acompa-
ñados por el equipo de Orientación 
Escolar, y se trabajaron temáticas rela-
cionadas a la prevención del consumo, 
cuidado entre pares y promoción de la 
salud mental.

Desde “La Muni en tu Escuela” se 
coordinan talleres en temáticas de sa-
lud mental para las adolescencias en 
distintos colegios de la ciudad.

USHUAIA
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En este sentido, la secretaria de Po-
líticas para las Juventudes, Ivana Ola-
riaga, comentó que “en este segundo 
año, la Peña ‘Costumbres Argentinas’, 
nuevamente dio la posibilidad a la co-
munidad de disfrutar de un espacio 
donde fomentamos el talento fuegui-
no, la posibilidad que instituciones 
recauden fondos y brindar apoyo al 
cambio generacional a través de los 
centros de estudiantes”.

GOBIERNO CELEBRÓ LA GRAN PEñA 
‘COSTUMBRES ARGENTINAS’

“Fue una actividad con resultados 
más que exitosos, ya que tanto insti-
tuciones intermedias como empren-
dedores han tenido ventas increíbles 
y la comunidad ha podido disfrutar 
de un viernes distinto en nuestra ciu-
dad” mencionó Olariaga.

Por su parte, la subsecretaria de 
Enlace Institucional, Karina Gonzá-
lez agradeció y destacó el acompa-
ñamiento “de todos los que hicieron 

El Gobierno de la Provincia llevó a cabo con gran convocatoria, la primera peña “Costumbres Argentinas” en el Gimnasio de la 
Escuela Provincial N°2 de Río Grande. Esta celebración, enmarcada por la semana de mayo, se desarrollará próximamente en 
las ciudades de Ushuaia y Tolhuin.

PROVINCIAL 

posible esta increíble noche de Peña, 
con grandes artistas, muchas fami-
lias y un gran grupo de emprende-
dores”. 

A la vez, reflexionó que “nos senti-
mos afortunados de disfrutar un lin-
do momento al igual que ver la par-
ticipación de tantas juventudes, esto 

nos anima a seguir generando espacios 
donde se fomente la cultura fueguina”.

La comunidad disfrutó de destaca-
dos talentos fueguinos de la música y 
danza como: Nueva Raíz; Raíces An-
dinas; Soles que dejan Huella; Kairos 
Malambo; La Cruz Folk; Lorena Fuen-
tes y Diego Yegros.

EL MUNICIPIO ACOMPAñÓ 
LA EXPO “CONOCIENDO TU 
POLICÍA” EN EL MARCO DEL 140° 
ANIVERSARIO DE LA FUERZA

En el marco de las actividades 
por el 140° aniversario de la Policía 
de la Provincia de Tierra del Fuego 
A.E.I.A.S., el Municipio de Tolhuin 
acompañó la realización de la Expo 
“Conociendo tu Policía”, una pro-
puesta pensada para acercar la la-
bor policial a la comunidad a través 

de actividades didácticas, informati-
vas y recreativas.

El evento contó con la presencia 
del intendente Daniel Harrington y 
miembros del gabinete municipal, 
quienes recorrieron los diferentes 
stands montados por la fuerza poli-
cial. En el lugar se exhibieron docu-
mentos y archivos históricos, junto 
con materiales especialmente pre-
parados para el público infantil, bus-
cando generar una experiencia edu-
cativa y de cercanía.

Desde la Dirección de Deportes 
del Municipio, además, se facilitó 
el traslado de estudiantes de distin-
tas instituciones educativas locales, 
como las escuelas primarias y el co-
legio secundario Trejo Noel. 

De esta manera, las combis muni-
cipales estuvieron disponibles para 
asegurar la participación de niños, 
niñas y adolescentes en una jornada 
pensada para fomentar el conoci-
miento y el respeto hacia el trabajo 
de las fuerzas de seguridad.

TOLHUIN

EL EVENTO CONTÓ 
CON LA PRESENCIA 

DEL INTENDENTE 
DANIEL hARRINGTON 

Y MIEMBROS 
DEL GABINETE 

MUNICIPAL, qUIENES 
RECORRIERON LOS 

DIFERENTES STANDS 
MONTADOS POR LA 
FUERZA POLICIAL. 
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El Centro Popular de Cultura Pro-
vincial festejó el Día Internacional de 
la Danza en las tres sedes de la provin-
cia donde se llevan adelante los talle-
res. Un centenar de personas, disfrutó 
de una amplia variedad de propuestas 
coreográficas y presentaciones de di-
versos números artísticos.

Además, durante la jornada se lle-
varon adelante clases abiertas pen-
sadas para compartir el movimiento, 
como patín artístico, tango, folclore, 
danzas africanas, urbanas, árabe, ca-
porales, ritmos latinos, entre otros.

Al respecto, la directora Provincial 
del Centro, Verónica Flores, destacó 

“fue un momento productivo y de cele-
bración. Estamos muy felices con este 
balance, fortaleciendo una vez más, la 
idea de seguir impulsando nuestras ac-
tividades”.

“Una de las razones por las que exis-
te este Centro Popular de Cultura, es la 
promoción de espacios de formación 
artística con una mirada inclusiva, con 
perspectiva de género e intercultural, 
siendo parte también de esta necesidad 
que tenemos como ciudadanos de se-
guir fortaleciendo, uno de los derechos 
tan valioso como es el acceso a la vida 
cultural” señaló Flores.

EL CENTRO POPULAR DE 
CULTURA CELEBRÓ EL DÍA 
INTERNACIONAL DE LA DANZA

La iniciativa contempla castraciones, 
vacunación antirrábica y desparasi-
tación para perros y gatos. Las castra-

LANZAN LA 3° CAMPAñA DE SALUD 
VETERINARIA DEL AñO 2025
El Municipio de Tolhuin, a través de la Dirección de Salud Pública Veterinaria y Desarrollo Sostenible, se prepara para llevar 
adelante una nueva edición de la campaña de atención integral para animales de compañía. La tercera jornada del año tendrá 
lugar el sábado 24 y domingo 25 de mayo, de 10 a 18 horas, en el Centro Integrador Comunitario (CIC) del barrio Provincias 
Unidas, ubicado en Ramón Carrillo 1680.

ciones se realizarán únicamente con 
turno previo, que debe solicitarse por 
WhatsApp al número 2901 403470. En 

cambio, las vacunaciones y despara-
sitaciones se efectuarán por orden 
de llegada. El objetivo es continuar 
fomentando una tenencia responsa-
ble, promoviendo la salud pública y el 
bienestar animal en los distintos ba-
rrios de la ciudad.

Esta campaña da continuidad al 
trabajo sostenido que viene desarro-
llando la Dirección, como ocurrió re-
cientemente en el barrio 9 de Octu-
bre. Allí, durante un fin de semana, se 
concretaron 35 castraciones, 44 des-
parasitaciones, 42 chipeos, 64 nuevas 
desparasitaciones y 79 vacunaciones 

antirrábicas. 
La fuerte participación de vecinos y ve-

cinas en estas campañas reflejan el cre-
ciente compromiso comunitario con el 
cuidado de los animales de compañía y la 
importancia de contar con políticas pú-
blicas accesibles para toda la población.

Desde el Municipio de Tolhuin, remar-
caron que estas jornadas permiten no 
solo intervenir sanitariamente sobre la 
población animal, sino también acercar 
el Estado a los territorios, fortaleciendo 
el vínculo con la comunidad y generan-
do conciencia colectiva en torno al res-
peto y cuidado hacia los animales.

PROVINCIAL

TOLHUIN
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hORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

A brillar, Aries! Con la Luna en Leo, te vas a sen-
tir con toda la energía para destacarte. Hoy es un 
buen día para hacer algo que te haga sentir espe-
cial, ya sea en el trabajo o con amigos. Te encanta 
la adrenalina, y este tránsito te va a dar la dosis 
extra que necesitás. 

La Luna en Leo te invita a ponerle un toque de 
calidez a tu hogar o a disfrutar de un buen plan 
en casa. Aunque no sos muy fan de los cambios, 
hoy podés darte el lujo de hacer algo diferente 
en tu espacio, cómo decorar o cocinar algo es-
pecial. Permitite disfrutar de lo que te hace sen-
tir cómodo y rodearte de afecto.

Hoy te vas a sentir más sociable que nunca, Gé-
minis. Hoy es el día ideal para charlar con ami-
gos o planear una salida divertida. Tenés ganas 
de compartir tus ideas y que te escuchen, así que 
aprovechá esa energía para conectar con los de-
más y divertirte sin complicaciones.

La Luna en Leo te va a hacer prestar atención a 
tus finanzas. Si sentís que estás listo para darte 
un gustito, ¡hacelo! Pero eso sí, no pierdas de 
vista tus prioridades. Este tránsito también te 
puede hacer reflexionar sobre lo que realmente 
valorás en la vida. Está bien mimarse, siempre y 
cuando no te excedas.

Hoy estás con todas las pilas y con ganas de mos-
trarte al mundo. Vas a sentir que el universo está 
conspirando para que brilles, así que aprovechá 
este tránsito para hacer algo que te haga sentir 
pleno. Eso sí, tratá de no exagerar demasiado y 
dale lugar a los demás para que también se luz-
can un poco.

La Luna en Leo te invita a relajarte un poco, algo 
que no siempre te resulta fácil. Tal vez sientas la 
necesidad de desconectarte del ruido y tomarte 
un respiro para recargar energías. Escuchá a tu 
cuerpo y permitite un momento de introspec-
ción. 

La Luna en Leo te trae ganas de conectar con 
amigos y disfrutar de la buena compañía. Hoy 
podés sentirte especialmente sociable y con ga-
nas de organizar una salida o reunión. Este trán-
sito también te ayuda a expresar tus deseos de 
manera más directa.

Con la Luna en Leo, podés sentirte con más ga-
nas de destacar en tu carrera o en algo importante 
para vos. Hoy es un buen día para que te animes 
a mostrar tu lado más auténtico y dejes que los 
demás vean lo que podés lograr.

Hoy vas a sentir ganas de explorar, aprender o ha-
cer algo que te inspire. Podés planear una escapa-
da, un nuevo proyecto o simplemente dejar que 
tu curiosidad te lleve a lugares interesantes. 

La energía de hoy te invita a mirar hacia adentro 
y trabajar en alguna transformación personal. 
Tal vez sientas la necesidad de revisar algunos 
aspectos de tu vida que ya no te sirven y dejarlos 
atrás. 

La Luna en Leo cae justo en tu zona de relacio-
nes, Acuario, y eso significa que vas a estar más 
enfocado en tus vínculos. Puede ser un buen 
momento para tener una charla sincera con al-
guien importante.

La Luna en Leo te invita a prestar atención a tu 
bienestar físico y emocional. Hoy es un buen día 
para hacer algo que te haga sentir bien con vos 
mismo, como hacer ejercicio, meditar o simple-
mente descansar un poco más. 

SE REALIZARÁ UNA 
JORNADA DE EVALUACIÓN 
DEL NEURODESARROLLO

En el marco del mes aniversario 
del Centro Municipal de las Infan-
cias, el Municipio de Río Grande 
invita a las familias a participar de 
la Jornada de Evaluación del Neuro-
desarrollo, una propuesta destinada 
a prevenir posibles desafíos en el 
desarrollo infantil, brindar informa-
ción y acercar herramientas útiles 
para la crianza.

Esta iniciativa forma parte de una 
política pública implementada des-
de la primera gestión del intendente 
Martín Perez, que nació a partir de la 
escucha activa a las familias y el tra-
bajo articulado con profesionales lo-
cales e itinerantes. 

Desde su creación, el Centro Mu-
nicipal de las Infancias ha recibido a 
más de 750 familias riograndenses, 
ofreciendo un abordaje integral para 
acompañar el desarrollo infantil des-
de una mirada preventiva, inclusiva y 
con perspectiva de derechos.

La actividad está destinada a fami-
lias con niños y niñas de entre 16 y 30 
meses de edad, y se llevará a cabo el 
jueves 16 de mayo, en las instalacio-
nes del Centro Municipal de las In-
fancias, ubicado en Estrada 750.

Durante la mañana, de 10 a 12 
horas, se realizarán instancias de 
pesquisa y evaluación del neurodesa-
rrollo. Por la tarde, de 14 a 15 horas, 
tendrá lugar una charla de orienta-
ción y devolución de resultados, a 
cargo del equipo profesional del Cen-

tro.
La participación requiere inscrip-

ción previa a través del siguiente for-
mulario online: https://bit.ly/3G-
K9iOE.

Gracias a este trabajo sostenido del 
Municipio, ha sido posible detectar de 
manera temprana características com-
patibles con distintos diagnósticos, así 
como identificar necesidades de acom-
pañamiento desde diversas disciplinas. 
En todos los casos, desde el área de Sa-
lud se brinda una respuesta concreta, 
acompañamiento y contención a las 
familias de la ciudad.

INAUGURACIÓN DE LA 
EXPOSICIÓN “ROJA” EN LA 
ANTIGUA CASA BEBAN

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia 
llevó adelante en la Antigua Casa Be-
ban la inauguración de la exposición 
“ROJA” de la artista María Laura Ise 
bajo la curaduría de Luisa Bancalari. 
La misma podrá ser visitada hasta el 
día jueves 15 de 10:00 a 18:00 horas 
los días de semana y, el día sábado, de 
15:00 a 19:00 horas.

Del acto, participaron la secre-
taria de Cultura y Educación, Belén 
Molina, la secretaria de las Mujeres, 
Géneros y Diversidades, Alejandra 
Vuoto, y la secretaria de Planificación 
e Inversión Pública, Belén Borgna. En 
el espacio, las y los visitantes podrán 
apreciar una instalación que integra 
diversas técnicas y métodos como 
dibujo, bordado, telar, fotografía su-
blimada sobre tela y material audio-
visual, parte de un recorrido autobio-

gráfico que la artista explora.
Belén Molina, secretaria de Cul-

tura y Educación, destacó “poder 
impulsar estos espacios, donde la co-
munidad artística se reúne a conocer 
el trabajo de sus pares, así como vin-
cularse y tender puentes para seguir 
fortaleciendo el arte y la cultura en 
nuestra ciudad”

Por su parte la artista María Laura 
Ise, agradeció “a todas y todos los que 
han sido parte de esta exposición, ya 
sea aportando materiales o acompa-
ñando en el proceso de creación y 
montaje. También quiero agradecer a 
la Municipalidad y la Secretaría, que 
pusieron a disposición este espacio”.

Finalizando, la curadora de la 
muestra, Luisa Bancalari, declaró que 
“es un privilegio y un honor poder 
presentar esta muestra en una casa 
tan icónica como la Beban. 

USHUAIA RÍO GRANDE
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